

FRENTE POLÍTICOS

1. Honores. Durante la mañanera de ayer, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** se refirió con palabras de agradecimiento a la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana. Hablaría el mandatario sobre la violencia intrafamiliar, problema del que está muy atento. “A mi compañera secretaria de Seguridad Pública, una extraordinaria compañera, a la ciudadana **Rosa Icela Rodríguez Velázquez**. Muchas gracias, **Rosa Icela**, por todo tu apoyo. Lo hago público, porque en uno de los temas que quiero comentar, hemos tenido el respaldo de la compañera (que) ha sido muy importante en el tema en contra de la violencia que hay, la familiar”. Un gesto más que merecido. Nada es gratis.

2. Todos fuera de lugar. Tras dos semanas de agitación política por lo que se conoce ya como el Factor X, el Instituto Nacional Electoral intentó poner un alto. Sin embargo, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** aseguró que el INE lo quiere silenciar luego de pedirle no hablar sobre **Xóchitl Gálvez**. Dijo que si la oposición no quiere que hable de ellos, tampoco deberían referirse al jefe del Ejecutivo. “¿Y la libertad de expresión y el derecho a la réplica, y el derecho a disentir? ¿Que no son principios básicos de la democracia? Lo más equitativo es que ellos no hablen de mí, porque si ellos van a estar hablando de mí, yo voy a tener derecho a la réplica”, advirtió. De uno y otro lado, y hasta el árbitro, están en fuera de lugar. A estas alturas no deberíamos estar en campañas.

3. Extinción. El PRD debe trazar su propia ruta rumbo a 2024, más allá de la coyuntura política que se vive, expresó **Agustín Barrera**, líder del PRD en el Edomex. Informó que el sol azteca inició la construcción de la estrategia que aplicarán de cara a las elecciones del próximo 1° de julio. “Sabemos de la importancia del proceso electoral 2024, estamos claros del papel que jugará nuestro partido el próximo año en el Estado de México y tenemos muy clara nuestra responsabilidad histórica”, comentó. Resumió el estado actual del PRD: “No tenemos derecho a equivocarnos, hoy no nos podemos dar ese lujo, un error estratégico puede ser el final de nuestro partido, estamos obligados a evitarlo”. ¿Sobrevivirá al 24?

4. Boomerang. Esta semana, Morena interpuso una queja ante el INE para que sancione a los aspirantes a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, así como a los partidos que integran esta coalición, por uso indebido de recursos públicos para promocionarse, ya que no han renunciado a sus cargos. En la denuncia se solicita la aplicación de medidas cautelares contra el PAN, el PRI, el PRD, **Xóchitl Gálvez**, **Beatriz Paredes**, **Santiago Creel**, **Miguel Ángel Mancera**, **Gabriel Quadri** e **Ignacio Loyola**. Olvidan los morenistas que las campañas aún no comienzan, cuando en la realidad pareciera que ya van a la mitad. La ilegalidad se contagia sin síntomas.

5. Equidad, divino tesoro. **Ricardo Monreal**, aspirante a la Coordinación de Defensa de la Cuarta Transformación, se pronunció por que sus compañeros, especialmente **Claudia Sheinbaum** y **Adán Augusto López Hernández**, hicieran eco del llamado del Presidente, de eliminar los espectaculares. De visita por Torreón, Coahuila, detalló que él no tiene espectaculares ni bardas pintadas, pero dejó en claro que tiene ideas y que es el que menos ha gastado. Informó que ha recorrido 16 estados y sostuvo que es el único de los aspirantes del norte del país, zona en la que se enfocaría, sin descuidar al sur de México. No pide mucho, simplemente lo justo. Y con la encuesta encima.

